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Ata da 37ª Reunião do Conselho de Graduação – Ordinária. 

 

Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e treze, às nove horas, no Anfiteatro do Quarto 1 

Andar no Prédio da Reitoria da Universidade Federal de São Paulo, situado na Rua Sena Madureira, 2 

mil e quinhentos, na cidade de São Paulo, estado de São Paulo, realizou-se a trigésima sétima 3 

reunião do Conselho de Graduação – Ordinária, sob a presidência da Pró-Reitora de Graduação, 4 

Prof.ª Dr.ª Maria Angélica Pedra Minhoto. Contando o quórum de (39) presentes, reuniram-se os 5 

membros conselheiros (previamente convocados) como segue: Maria Angélica Pedra Minhoto, João 6 

Aléssio Juliano Perfeito, Márcia Carvalho de Azevedo, Eudes Eterno Fileti, Augusto Cesar, Martin 7 

Rodrigo Alejandro Wurtele Alfonso, Eliana Rodrigues, José Eduardo Carvalho, Silvia Saiuli Miki 8 

Ihara, Valério Rosset, Débora Alves Maciel, Ricardo Luís Fernades Guerra, Suzete Maria Fustinoni, 9 

Marlei Roling Scariot, Paulo Roberto Regazi Minarini, Izilda Cristina Johanson, Patricia Rios 10 

Poletto, Silvana Bommarito Monteiro, Samira Adel Osman, Letícia Coelho Squeff, Rimarcs Gomes 11 

Ferreira, Elke Stedefeldt, Regina Cândida Ellero Gualtieri, Heron Dominguez, Maria Liduina de 12 

Oliveira e Silva, Viviane Bernardo, Viviane Santalucia Maximino, Regina Célia Spadari, Fabio 13 

Ruiz Simões, Sonia Maria Oliveira de Barros, Eduardo Alexandrino Servolo de Medeiros, 14 

Marineide de Oliveira Gomes, Murilo Leal Pereira Neto, Maria Teresa Riggio de Lima Landman, 15 

Conceição Vieira da Silva Ohara, Raquel dos Santos Madanelo Souza, Raissa de Paula Moura, 16 

Thiago Souza Coelho e Ygor Luiz Ventura de Jesus. Justificaram a ausência: Prof. Eduardo Luiz 17 

Machado, Coordenador do Curso de Ciências Econômicas, a Prof.ª Viviane Santalucia Maximino, 18 

Coordenadora do Curso de Terapia Ocupacional, a Prof.ª Eliana Rodrigues, Coordenadora do Curso 19 

de Ciências Ambientais. Participaram da reunião, na qualidade de convidados: As Sr.ªs Marilena 20 

Rosalen, a Coordenadora do Sistema de Seleção para Ingresso de Alunos na Universidade 21 

(Vestibular), Prof.ª Dr.ª Jacqueline Luz e a Coordenadora de Programas e Projetos Institucionais na 22 

Universidade, Prof.ª Célia Maria Benedicto Giglio. A pauta prevista para a sessão era: 1. Aprovação 23 

da ata de agosto (ordinária); 2. Homologação do Coordenador de Avaliação Prof. Dr. Joel 24 

Machado Junior; 3. Homologação da Coordenadora do Curso de Nutrição do Campus Baixada 25 

Santista Prof.ª Drª Luciana Pellegrini Pisani; 4. Homologação do Coordenador do Curso de 26 

Engenharia de Materiais do Campus São José dos Campos, Prof. Dr. Eduardo Quinteiro; 27 

5. Transferência Ex offício de Priscila Cazolari; 6. II Fórum de Graduação; 7. Calendário 28 

Diadema; 8. Pedido de prorrogação de prazo de Integralização de Gabriel Nestulevitie Messias; 9. 29 

Comissão de Integralização; 10. Histórico Acadêmico. Após as boas-vindas, iniciou-se a sessão 30 

com os informes. (1) Pedido de Inclusão de Pauta. A Pró-Reitora, solicitou a inclusão da Pauta de 31 

número 4 (quatro), Homologação do Coordenador do Curso de Engenharia do Campus Diadema, 32 

Prof. Dr. Eduardo Quinteiro. (2) Dados de Rematrícula. A Pró-Reitora informou que houve um 33 

volume expressivo de escolhas e um grande número de acessos na página, ocasionando a queda do 34 

site. Houve também algumas alterações no site, possibilitando o trancamento diretamente pelo 35 

aluno. (3) UC de Libras online. A Sr.ª Presidente informou que foi disponibilizada para alunos do 36 

Bacharelado, onde a inscrição é opcional, que obteve um número de inscrições muito maior que a 37 

quantidade oferecida, foram mais de 600 inscritos para 100 vagas, havendo a necessidade de um 38 

critério de seleção que foi definido por Solicitações no Campus e por Coeficiente de Rendimento. 39 

Fez um agradecimento especial a Coordenadora do Curso de Fonoaudiologia Prof.ª Silvana 40 

Bommarito Monteiro e a ex-Coordenadora de Projetos e Acompanhamento Pedagógico, Prof.ª Rita 41 

Maria Lino Tárcia, respectivamente. (4) PET - Programa de Educação Tutorial, apresentado pela 42 

Prof.ª Drª Irani Ferreira Gerab. Programa Institucional do MEC caracteriza-se por atividades 43 
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desenvolvidas pelo estudante de Graduação, sob a orientação de um tutor, a realização de atividades 44 

extracurriculares que complementem a formação acadêmica do estudante e atendam às necessidades 45 

do próprio curso de graduação. (5) PAD – Programa de Aperfeiçoamento Didático, apresentado 46 

pela Prof.ª Drª Irani Ferreira Gerab. Programa Institucional voltado para o preparo do Pós-47 

graduando para o exercício da docência no ensino superior, caracterizando-se como espaço de 48 

aprendizagem sobre o magistério superior. A Prof.ª Irani se colocou à disposição para 49 

esclarecimentos adicionais e visitas aos campi. (6) Votação do pedido de inclusão de pauta 50 

solicitado no início da Reunião para Homologação do Coordenador do Curso de Engenharia de 51 

Materiais do Campus São José dos Campos, aceita por unanimidade. Terminados os informes, 52 

iniciou-se a pauta seguindo a ordem estabelecida. 1. Aprovação da Ata do CG de agosto/2013 53 

(ordinária). A minuta da trigésima sexta (36ª) Reunião Ordinária do Conselho de Graduação, foi 54 

colocada em discussão, não havendo ressalvas ou destaques a serem feitos, a redação foi votada e 55 

aprovada por unanimidade. 2. Homologação do Coordenador de Avaliação, Prof. Dr. Joel 56 

Machado Junior. O referido Professor estava presente e foi convidado a apresentar-se. Agradeceu 57 

o convite da Pró-Reitora, reconheceu o trabalho da antiga ocupante do cargo e comprometeu-se a 58 

continuar com os projetos em andamento. Foram levantados questionamentos em relação à Prova 59 

Progresso quanto aos resultados reais de sua aplicação, sendo respondido pelo Prof. Joel que é 60 

importante para o aluno entender a sistemática e no que se fundamenta a Avaliação. Foi aberta a 61 

votação da homologação e aceita por unanimidade. 3. Homologação da Coordenadora do Curso 62 

de Nutrição do Campus Baixada Santista, Prof.ª. Drª. Luciana Pellegrini Pisani. Aberto para 63 

votação e homologado por unanimidade. 4. Homologação do Coordenador do Curso de 64 

Engenharia do Campus Diadema, Prof. Dr. Eduardo Quinteiro. Aberto para votação e 65 

homologado por unanimidade. 5. Transferência Ex Officio da Sr.ª Priscila Cazolari, filha de 66 

Militar e aluna da Universidade Estadual do Pará, está no 2º (segundo) ano do curso de Medicina e 67 

terá que iniciar o curso no 1º (primeiro) ano devido a incompatibilidade das UC’s.  Houve dúvida 68 

por parte de alguns participantes no caso do regresso do pai para o local de origem se a mesma seria 69 

obrigada a voltar, a Prof.ª Maria Angélica ficou de trazer a resposta para essa dúvida na próxima 70 

reunião do CG. A votação foi aberta e homologada por unanimidade. 6. II Fórum de Graduação, a 71 

Prof.ª Célia Giglio foi chamada para dar início as explicativas sobre a dinâmica do Fórum, em 72 

seguida o Prof. João Aléssio falou sobre a programação e os conteúdos do Fórum, abrindo para 73 

dúvidas e questionamentos, tivemos questionamentos em relação à dispensa dos alunos e uma 74 

sugestão de transmissão ao vivo para os alunos que não puderem estar presentes. As questões foram 75 

respondidas pela Presidente na afirmativa de que haverá a falta justificada e certificado de 76 

participação para alunos e servidores técnico administrativos e também haverá a transmissão aos 77 

campi. 7. Calendário de Diadema, Pelas palavras da Presidente “A alteração do Calendário de 78 

Diadema sem passar pelo CG foi uma decisão difícil, que precisou ser tomada em um curto espaço 79 

de tempo, pois assim como nos campi da Baixada Santista, São José dos Campos e Osasco, as aulas 80 

em Diadema deveriam ter começado nesta 2ª feria, 16/09/2013. A congregação do campus decidiu 81 

adiar o calendário na 2ª feira anterior, dia 09/09/2013, e a diretora do campus anunciou oficialmente 82 

essa decisão no dia 11/09/2013, no CONSU. Foi preciso, então, tomar uma decisão rápida e que 83 

deveria respeitar e homologar a decisão do órgão máximo de deliberação do campus. No dia 84 

12/09/2013, foi encaminhada a toda a comunidade acadêmica, uma nota informando os motivos da 85 

decisão: a necessidade de tempo para reestruturação dos espaços existentes no campus e 86 

viabilização de aulas na Unidade Florestan Fernandes no período noturno, proporcionando 87 
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segurança adequada a toda a comunidade”. O aluno e representante do DCE – Diadema, João 88 

Militão, foi convidado a falar sobre as questões apresentadas, leu parte da nota enviada à 89 

comunidade acadêmica, ressaltando contrariedade em relação ao adiamento das aulas, porém, a falta 90 

de infraestrutura, segurança, são pontos preocupantes ao retorno das mesmas. Em votação pelo 91 

conselho, foi aprovada a decisão ad referendum da Pró-Reitora por unanimidade. O Conselho 92 

delegou à Pró-Reitora o poder de homologar a decisão da Congregação de Diadema sobre o 93 

calendário acadêmico. 8. Pedido de Prorrogação de Prazo de Integralização de Gabriel 94 

Nestulevitie Messias, este pedido já havia passado pelo Conselho. O Profº João Aléssio fez um 95 

resumo da reunião do último Conselho Universitário em que a decisão do CG de assunto similar foi 96 

revista. A Pró-Reitora passa a relatar o caso em tela em que o aluno solicita prorrogação de 2 97 

semestres para fazer a UC Físico-química Experimental. A UC é oferecida em semestre par e tem 98 

como pré-requisito a UC de Química Quântica. O parecer da comissão de curso é desfavorável, pois 99 

entendeu não serem pertinentes as alegações do estudante, no que diz respeito à relação entre a 100 

queda no desempenho e a perda do emprego e a greve. Afirma que o desempenho do estudante 101 

sempre foi irregular. A alegação do estudante ao CG sobre a excepcionalidade de sua situação: é ser 102 

aluno da 1ª turma (2007) e a UC Química Quântica não era pré-requisito da UC Físico-Química 103 

Experimental quando ingressou no curso. Se não houvesse modificação na matriz curricular poderia 104 

ter terminado o curso antes. Alega ainda que há 2 estudantes de sua turma que fizeram a matrícula 105 

da UC Físico-Química Experimental sem cobrança do pré-requisito. A comissão do curso não se 106 

pronunciou sobre esse fato. O Coordenador do curso, Prof.º Heron Dominguez, deu um breve relato 107 

sobre o que foi discutido na comissão, salientando os motivos da não aprovação. Os demais 108 

presentes expuseram suas opiniões e o caso foi levado à votação do conselho da seguinte maneira: 109 

1º) os conselheiros foram consultados se se sentiam esclarecidos para decidir sem ter ouvido o 110 

estudante, o que foi aprovado, porém com 1 voto contrário e 3 abstenções; e 2º) se aprovavam o 111 

pedido do aluno de extensão do prazo de integralização do curso, o que foi aprovado com 20 votos 112 

favoráveis, 5 contra e 6 abstenções. 9. Comissão de Integralização. Atribuições: levantar e estudar 113 

dados sobre a trajetória acadêmica de estudantes jubilados, que já passaram do tempo de 114 

jubilamento e que estão próximos de jubilar, para identificar regularidades e particularidades dessas 115 

trajetórias e conhecer melhor o fenômeno. Apontar possíveis causas que levam os estudantes a não 116 

conseguirem finalizar os cursos no prazo máximo previsto para a integralização. Propor medidas no 117 

curto prazo, medidas preventivas e políticas institucionais para minimizar o problema. Propor, se 118 

for o caso, alteração na regulamentação existente. Sugestão de composição da comissão: 4 técnicos, 119 

4 estudantes, 2 docentes, coordenador de avaliação da Prograd e 1 representante da PRAE. As 120 

indicações dos nomes serão homologadas no próximo CG, ficando assim, aprovada pelos 121 

conselheiros. 10. Histórico Acadêmico, em votação foi definido que ficará como primeiro ponto de 122 

pauta para a próxima reunião do CG. Agradecendo a permanência dos Conselheiros, a Sr.ª 123 

Presidente encerrou a sessão. Eu, Marília Barbosa, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, 124 

será assinada por mim, pela secretário do CG, Marcello Almeida, pela Pró-Reitora de Graduação, 125 

Prof.ª Dr.ª Maria Angélica Pedra Minhoto. Ata aprovada na 38ª Reunião do Conselho de Graduação 126 

- Ordinária, realizada aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e treze (16/10/2013). 127 

Secretário – Marcello Almeida _______________________________________________________ 128 

Secretária – Marília Barbosa_________________________________________________________ 129 

Pró-Reitora de Graduação – Prof.ª Dr.ª Maria Angélica Pedra Minhoto _______________________ 130 


